

5.	<p>Evaluasi Mengetahui sejauh mana langkah terapi yang dilakukan dalam mencapai hasil.</p>	<p>namun masih bisa diusahakan dan diperbaiki serta dijadikan pengalaman hidup. Selanjutnya konselor disini berusaha membantu klien menilai dirinya dengan mengemukakan bahwa tindakan yang dilakukan klien dengan selalu menyendiri, murung, ingin lari dari kehidupannya, mudah tersinggung dan marah itu merupakan tindakan yang tidak baik sehingga klien dapat berubah jadi lebih baik lagi agar tidak mengecewakan anak-anaknya dan orang-orang terdekatnya.</p> <p>b. Menolong klien untuk merumuskan tingkah laku apa yang akan diperbuatnya</p> <p>c. Ikut terlibat mencari hidup yang lebih efektif.</p> <p>b. Disini konselor dan klien bersamasama untuk merumuskan rencanarencana yang spesifik bagi tindakan klien selanjutnya. Klien merencanakan untuk pulang setiap hari dari tempat kerjanya dan meluangkan waktunya untuk menemani anak-anaknya dengan begitu kedua putrinya tidak merasa kurang kasih sayang sehingga perkembangannya pun menjadi baik.</p> <p>c. Di sini konselor memberikan model rencana alternatif lain berkaitan dengan masalah klien yang langsung dilakukan dalam kehidupan, yaitu :</p> <ol style="list-style-type: none"> 1) Mengajak anaknya jalan-jalan dan menemani disetiap moment-moment penting kedua serta menemani dan membacakan cerita sebelum anak tidur. 2) Membaca buku ataupun internet mengenai cara mendidik dan mengasuh anak, sehingga klien tidak lagi merasa cemas pada perkembangan anaknya karena klien sudah memberikan kasih sayang, asuhan dan pendidikan yang baik kepada kedua putrinya. <p>Melihat perubahan pada konseli setelah dilakukannya proses Bimbingan dan Konseling Islam dengan terapi realitas.</p>
----	--	--

Berdasarkan perbandingan antara data teori dan data lapangan pada proses bimbingan konseling Islam dengan terapi realitas, ada kesamaan dan kesesuaian yaitu pada langkah-langkah melakukannya proses konseling. Langkah-langkah yang dilakukan diantaranya yaitu langkah identifikasi masalah, diagnosa, prognosa, treatment/terapi, serta follow up atau evaluasi.

Identifikasi masalah dilakukan sebagai tahap awal konselor untuk mendapatkan informasi tentang permasalahan klien. Disini konselor melakukan proses konseling terhadap klien untuk melihat masalah yang dialami, dan ternyata yang menjadi permasalahannya adalah kecemasan pada perkembangan anaknya yang disebabkan karena istrinya meninggalkan kedua anaknya pergi sehingga berdampak menjadi gelisah, was-was dan tidak tenang, ingin lari dari kehidupan, diam, murung dan menyendiri, terlihat lemah, tidur terganggu dan tidak nafsu makan.

Berdasarkan hasil identifikasi maka konselor melakukan diagnosa dengan menetapkan masalah yang dihadapi klien. Adapun masalahnya adalah kecemasannya pada perkembangan anaknya terutama pada perkembangan psikisnya yang disebabkan oleh istrinya yang meninggalkan klien dan kedua putrinya. Bentuk kecemasan yang dialami klien termasuk dalam kategori *state anxiety* yaitu kecemasan sebagai suatu reaksi terhadap situasi tertentu, jika situasi itu tidak ada maka kecemasannya pun hilang artinya jika masalah yang dihadapi klien mengenai perkembangan anaknya terutama pada perkembangan psikisnya sudah tidak ada atau sudah selesai maka kecemasan yang dialami klien pun berkurang bahkan tidak merasakan kecemasan lagi. Selanjutnya

yaitu konselor menetapkan jenis bantuan atau prognosa dengan menggunakan terapi realitas. Karena konselor menyimpulkan bahwa dasar dari permasalahan pada kasus di atas adalah kecemasan yang disebabkan karena ketidakmampuan klien dalam melihat sesuatu sesuai dengan realitasnya sehingga tidak mampu bertanggung jawab.

Adapun treatment atau terapinya adalah terapi realitas digunakan agar klien dapat berfikir secara realistis dan bertanggung jawab. Sedangkan tekniknya konselor tidak menggunakan semua teknik yang ada dalam terapi akan tetapi hanya menggunakan tiga teknik yang sesuai dengan kondisi klien yaitu, membantu klien dalam menghadapi kenyataan, serta menilai tingkah lakunya sendiri secara realitas sehingga mampu bertanggung jawab, menolong klien untuk merumuskan tingkah laku apa yang akan diperbuatnya, dan memberikan model rencana alternatif lain berkaitan dengan masalah yang dialami klien yang langsung dilakukan dalam kehidupannya.

B. Analisis Data Tentang Hasil Akhir Proses Pelaksanaan Bimbingan Konseling Islam Dengan Terapi Realitas Dalam Menangani Kecemasan Seorang Ayah Pada Perkembangan anaknya di Desa Sukodono Panceng Gresik.

Untuk melihat hasil akhir dari proses Bimbingan Konseling Islam dengan Terapi Realitas yang diberikan oleh konselor dalam menangani kecemasan seorang ayah pada perkembangan anaknya maka dalam analisis data dapat dilakukan dengan membuat skala perbandingan agar dapat terlihat

